



Le Lien

Dimanche 1^{er} décembre 2024



Exposition sur la Sainte Tunique d'Argenteuil au Plessis-Bouchard

« Relique sacrée habituellement conservée à l'abri dans un reliquaire, la Sainte Tunique sera dévoilée et exposée au public du Vendredi saint 18 avril au 11 mai 2025 dans la basilique Saint-Denys d'Argenteuil (Val d'Oise) (...).

Cet événement est majeur dans l'agenda du chrétien. Le public sera invité à une expérience authentique de découverte de ce vêtement unique, véritable « relique de Chemin de Croix », objet de méditation spirituelle sur les souffrances du Christ et trésor inestimable du patrimoine religieux français. Elle est l'occasion pour tous, quelle que soit sa foi, d'un cheminement vers le mystère de la foi et d'un rassemblement universel qui manifestera l'unité de l'Église avec son Sauveur » (Mgr Stanislas Lalanne, évêque émérite de Pontoise).

Afin de mieux connaître cette relique exceptionnelle qu'est la Sainte Tunique et inviter à l'ostension de 2025, il nous est proposé de découvrir l'événement à travers une exposition itinérante qui circule dans les cathédrales et sanctuaires de France.

Sommaire page 2

- Le chantier de Notre-Dame, une fierté française
- Notre-Dame de Paris : le temps des réjouissances

page 3

- Place aux jeunes, le 8 décembre
- As-tu la main verte et envie de servir ta paroisse ?
- Cinespérance : « Voyage vers Bethléem » et vers Noël

page 4

• Agenda - annonces

12 panneaux répartis en trois thèmes - selon l'histoire de la Sainte Tunique, selon les résultats des études et analyses scientifiques et selon la signification théologique de la Sainte Tunique - cette exposition offre un échange accessible sur cette relique méconnue de notre patrimoine chrétien.

Notre paroisse Saint-François-de-Sales — Saint-Nicolas a la joie d'accueillir, en son sein, des roll-ups pour l'exposition sur la Sainte Tunique, depuis mardi 26 novembre 2024, qui seront exposés dans l'église Saint-François-de-Sales, plus précisément dans la chapelle Sainte-Thérèse, jusqu'au 05 janvier 2025. Nous vous invitons à passer pour les contempler et en prendre connaissance afin de mieux vous préparer à Noël 2024 et à l'ostension de la Sainte Tunique d'Argenteuil en avril et mai 2025.

Père Augustin, curé de la paroisse

Jérémie (33, 14-16)

Paul aux Thessaloniciens (3, 12-4, 2)

Luc (21, 25-28,34-36)

Psaume 24 (25): « Vers toi, Seigneur, j'élève mon âme, vers toi, mon Dieu. »

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD

(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer)
4-8 rue René Hantelle 95130 Le Plessis-Bouchard

Tél 01 34 15 36 81 - plessis-bouchard@catholique95.fr

Site: http://paroisse-plessis-bouchard.fr - http://paroisse-plessis-bouchard.fr - http://paroisse-plessis-bouchard Père Augustin DAWILI MANDAOLO - Tél. 06 52 23 27 87 – augumandaolo@gmail.com

TOUS AZIMUTS

Le chantier de Notre-Dame, une fierté française

Une fierté nationale, voilà ce que représente, aux yeux des Français, la restauration de la cathédrale Notre-Dame de Paris en cinq ans, après son incendie, révèle une enquête Verian réalisée en ligne pour la Croix du 29 septembre au 1^{er} octobre 2024, sur un échantillon représentatif de 1000 personnes.

Un chantier hors normes qui « a de fait suscité l'adhésion », écrit Bernard Gorce dans La Croix du 24 novembre 2024. « Les personnes interrogées y voient d'abord une démonstration du savoir-faire de l'artisanat (31 %) et une prouesse architecturale (17 %). Les réactions critiques, visant notamment les dépenses excessives, ne sont pas absentes mais viennent largement après. Alexandre Pease, directeur des études chez Verian souligne, dit-il, la dimension « consensuelle » de ce satisfecit car la réussite est saluée par toutes les catégories de la population. « De ce point de vue, on peut dire que le pari du chantier est



gagné ». L'opinion salue une performance technique et, au-delà, la valeur d'un tel chantier devenu symbole de la capacité de la France à s'unir. Elle n'accorde toutefois que peu d'importance à la dimension politique de l'entreprise. Emmanuel Macron n'est crédité qu'à la marge d'une réussite personnelle et l'idée d'une bonne coopération entre l'Église et l'État ne retient guère plus l'attention.

Et Bernard Gorce de constater : « Si le chantier n'est pas un sujet de polémique, l'enquête souligne en revanche que Notre-Dame n'occupe pas la même place dans le cœur de tous les Français. En 2019, l'incendie avait suscité un mouvement d'émotion et de mobilisation populaires, qui avait surpris par son ampleur. Cinq ans plus tard, quand on sonde les Français sur leurs liens à la cathédrale, leurs réponses montrent un clivage selon l'appartenance religieuse ». Dans l'enquête, un Français sur deux se déclare « attaché à la cathédrale Notre-Dame de Paris » (14 % pas attachés du tout ; 28 % pas vraiment attachés). « Dans une société aussi divisée, qu'un sujet comme Notre-Dame recueille un tel niveau d'adhésion est tout de même très important », observe pour sa part Philippe Portier, sociologue des religions. Il estime surtout, écrit Bernard Gorce, qu'il ne faut pas s'arrêter à ce seul chiffre. « Si on prend en compte l'ensemble des indices de ce sondage, on voit que les réactions négatives sont très faibles. Seulement 17 % des sondés n'iront « certainement pas » visiter Notre-Dame. On relèvera aussi que ce sont les plus jeunes, les 18-24 ans qui se disent le plus « très attaché(s) » à Notre-Dame, avec un score à 24 %, dix points au-dessus de la moyenne. Un résultat qui n'étonne pas Philippe Portier. Les travaux de recherche ont déjà mis en valeur un « attrait marqué des nouvelles générations pour un religieux non institutionnel mais patrimonial ».

Jacqueline HUBER (Source « La Croix, 27.11.24)

Notre-Dame de Paris : le temps des réjouissances

Samedi 7 décembre : la réouverture

Les portes de Notre-Dame de Paris rouvriront le samedi 7 décembre, soit 2.063 jours après le début de l'incendie. Le moment sera historique mais aussi politique. Emmanuel Macron tiendra un discours en fin d'après-midi, sur le parvis de l'édifice. Il assistera ensuite à la cérémonie liturgique de réouverture de la cathédrale, en présence de nombreux chefs d'État et de gouvernement... L'archevêque de Paris, Monseigneur Laurent Ulrich, frappera avec sa crosse la porte fermée de la cathédrale. La cathédrale lui « répondra » en chantant trois fois un psaume et les portes se rouvriront. Le grand orgue sera réveillé, puis béni. Le Magnificat, prière de la Vierge Marie, résonnera dans la cathédrale. À partir de 21 h, France Télévisions proposera une émission pour célébrer la réouverture de l'édifice, avec des artistes nationaux et internationaux. Elle se conclura par un spectacle son et lumière sur la façade de la cathédrale.

Dimanche 8 décembre : la première messe

La première messe depuis l'incendie sera célébrée par l'archevêque de Paris à partir de 10 h 30. Le nouvel autel de Notre-Dame sera consacré. Des reliques de saints y seront déposées. Une prière de dédicace à l'autel sera prononcée, puis la table sacrée recevra une onction d'huile. Emmanuel Macron assistera à cette messe, ainsi que des chefs d'État et de gouvernement, des personnalités invitées, des chanoines du chapitre de la cathédrale et des fidèles des paroisses. « Cette messe sera suivie par un buffet fraternel pour accueillir les plus démunis et ceux qui les accompagnent au quotidien au sein des organisations caritatives du diocèse de Paris », indique l'archevêché. C'est dans la soirée, à 18 h 30, que la première messe ouverte au grand public aura lieu. Les visiteurs pourront entrer à nouveau dans la cathédrale de 17 h 30 à 22 h.

Jusqu'au vendredi 13 décembre,

la cathédrale sera ouverte au public de 15 h 30 à 22 h 00, puis de 15 h 30 à 20 h 00 samedi et dimanche 14 et 15 décembre. Le diocèse va mettre en place un système de réservation en ligne. Les visiteurs pourront réserver un créneau l'avant-veille, la veille, ou le jour même de leur venue. Le système sera mis en place début décembre. « Une file sans réservation sera toujours présente sur le parvis », indique l'archevêché.





VIVRE EN COMMUNAUTÉ

Place aux jeunes, le 8 décembre

La messe du dimanche 8 décembre sera un temps fort de l'année pour tous les groupes du pôle Enfance/Jeunesse. Une belle opportunité pour mettre en valeur plus de 50 jeunes de la nouvelle génération de notre paroisse. Peggy, qui coordonne le déroulement de la messe, a donné quelques précisions engageantes.

Dès la procession d'entrée, les enfants des différents groupes seront distingués par la couleur de leur foulard. Puis certains exprimeront au micro leur état d'esprit au début du temps de l'Avent. Ils marchent vers la joie de Noël et nous aurons entonné ensemble « Jubilez, criez de joie ». Les lectures et la prière universelle seront aussi l'occasion de donner la parole aux plus jeunes. Et la procession des offrandes sera aussi de leur ressort. Des chants gestués, comme celui du « Notre père », ont été répétés par les plus petits de l'Éveil à la Foi et ils les partageront avec l'assemblée. Un cantique d'action de grâce sera aussi entonné à la fin de la messe par les enfants. Et des cartes de l'Avent réalisées par eux seront distribuées.

Les familles sont particulièrement invitées à accompagner leurs enfants, petits et grands, lors de ce temps fort de leur année pastorale. Elles constateront la vitalité du pôle Enfance/Jeunesse de notre paroisse. Plus de 50 jeunes et une quinzaine d'animateurs se répartissent entre 5 groupes : Éveil à la Foi, Catéchisme, Aumônerie 6e/5e, Aumônerie 4e/3e, Aumônerie Lycée. Et un catéchuménat enfants est aussi proposé pour préparer à la confirmation.

Des familles continuent à confier leurs enfants aux animateurs, lors des séances du samedi ou du dimanche. Mais il est notable que des collégiens et des lycéens viennent d'eux-mêmes, entraînant parfois leurs copains. Et, devenus ados, certains d'entre eux acceptent à leur tour de devenir animateur.

Un bel exemple de transmission qui donne confiance en l'avenir de notre communauté. C'est encore mieux de la voir à l'œuvre, comme ce sera le cas lors de la messe du 8 décembre. Venons nombreux.

Michel R

As-tu la main verte et envie de servir ta paroisse?

C'est une bonne nouvelle! Tu peux te joindre au groupe dédié qui prend soin des espaces verts à la paroisse. Sébastien Ustase, figure active de la paroisse depuis plusieurs années, est un pilier discret mais indispensable de la vie communautaire. Nous avons été en contact avec lui pour qu'il nous informe sur les espaces verts de la paroisse.

Membre du Conseil économique, il consacre également depuis deux ans ses samedis matin à l'entretien des espaces verts autour de l'église. Gazon, haies, plantes : rien n'échappe à son regard attentif. Autodidacte en jardinage, il a appris en pratiquant, trouvant dans cette activité une manière de se vider l'esprit et de se sentir utile. L'entretien prend en compte l'arrosage, la coupe et la tonte quand il le faut.

Il ne travaille pas seul ; une équipe de cinq bénévoles l'accompagne chaque semaine. « Avant de nous mettre au travail, nous partageons toujours un moment de partage », confie-t-il. Un groupe WhatsApp leur permet de coordonner leurs efforts, qu'il s'agisse de tondre ou de veiller à l'arrosage des plantations.

Sébastien a aussi contribué à la mise en place des panneaux explicatifs au pied des arbres **plantés l'an dernier dans le cadre du programme « Église Verte », auquel la paroisse est inscrite.** Ce projet reflète l'engagement pour l'écologie et la valorisation de la biodiversité locale.

Lui et son équipe restent ouverts à l'idée d'agrandir leur groupe. « Toutes les bonnes âmes sont les bienvenues si elles le souhaitent », affirme-t-il avec enthousiasme. Ainsi, grâce à l'énergie et au dévouement de Sébastien et des bénévoles, et peut-être grâce à toi aussi, les espaces verts de la paroisse deviennent un véritable havre de paix pour tous.

Si tu souhaites faire partie de ce groupe, n'hésite pas à venir un samedi matin pour les rencontrer ou de contacter Sébastien au 06 25 64 96 93.

Constanza CHALVIGNAC

CINESPÉRANCE : « Voyage vers Bethléem » et vers Noël

À quelques semaines de Noël, notre ciné-club paroissial propose de débattre de la question : « Comment raconter la Nativité en 2024 ? ». Une discussion qui suivra la projection d'une comédie musicale de 2023 :

« VOYAGE VERS BETHLÉEM » de Adam Anders Le mardi 3 décembre, à 15 h 00 à la salle Don Bosco

En décembre, le pape nous invite à prier

pour que le Jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.

Le Lien du 1er décembre 2024

1er dimanche de l'Avent

<u></u>	
Semaine du 30 novembre au 8 décembre 2024	
Offices et messes	Défunte de la semaine : Suzanne REINHARDT
Samedi 30	St André
18 h 00	Messe pour la libération des âmes du purgatoire
St-François-de-Sales	† Joseph PIERZCHALA
Dimanche 1 ^{er} 10 h 30	Messe pour † Antonio ABREU † Francine LLOBET
St-François-de-Sales	† Pierre-Jean CALMELS † Emmanuel KOUOKAM
	† Aimée KUISSU † Pauline NGOUNOU † Airy MOKAK
Mardi 3	St François-Xavier
St-François-de-Sales 10 h 30	Obsèques Madame ORIHEL
St-Nicolas 19 h 00	Lecture de la Parole et prière du chapelet
	Adoration et confessions
St-François-de-Sales 19 h 00	Lecture de la Parole et prière du chapelet
Vendredi 6	St Nicolas
St-Nicolas 08 h 45	Messe pour † Gérard FILIPPONNE
Samedi 7	St Ambroise
Salle du Bon Pasteur 08 h 45	Messe pour les bienfaiteurs de la paroisse,
	et messe pour † Ginette POUPART
09 h 15	Prière du chapelet

Célébrer la nativité du Seigneur

Mardi 24 décembre, la veille de Noël

18 h 30 Messe pour les familles église St-François-de-Sales 22 h 30 Messe de la nuit de Noël

église St-Nicolas Mercredi 25 décembre

10 h 30 Messe du jour de la nativité église St-François-de-Sales

Mercredi 1^{er} janvier, Solennité de Sainte Marie, Mère de Dieu

11 h 00 Messe église St-François-de-Sales <u>Dimanche 5 janvier</u>, <u>Solennité de l'Épiphanie</u> 10 h 30 Messe avec procession des mages

église St-François-de-Sales

« Soirée oasis »

Jeudi 5 décembre de 20 h 30 à 22 h 00 : église St-Nicolas, louanges et intercession,

Messe de l'Immaculée Conception

<u>le **lundi 9 décembre à 20 h 00**</u> à l'église St-Françoisde-Sales.

Célébration pénitentielle et confessions

Le Plessis-Bouchard St-François-de-Sales vendredi 13 décembre 19 h 00 - 21 h 00

Franconville Ste-Madeleine

enfants : samedi 7 décembre 16 h 00 - 18 h 00 adultes : vendredi 20 décembre 19 h 00- 20 h 30

Sannois St-Pierre-St-Paul

samedi 14 décembre 09 h 45 - 12 h 00

Ermont St-Flaive

samedi 7 décembre 19 h 00 - 22 h 30

Eaubonne Notre-Dame

samedi 14 décembre à 19 h 00

Rencontres

Animateurs des catéchumènes adultes

<u>mardi 3 décembre</u>

Soirée Oasis

jeudi 5 décembre 10 h 30

Catéchuménat ados

Messe animée par les enfants et les jeunes

dimanche 8 décembre

Foi et lumière

Éveil à la foi

dimanche 15 décembre

Chantons hoël Concret Goopel Prisonle pas la chonale ARDEA LA FAMILY CHOIR

Concert de Noël

Dimanche 8 décembre 2024 à 16 h 00 à l'église St-François-de-Sales avec les chorales « L'écho du Moulin ».



<u>Chantons Noël</u>

Samedi 14 décembre 2024 à 16 h 00 par la chorale AKOFALA FAMILY CHOIR

Eglise St Frençais de Sales

L'Esprit de Noël

samedi 14 décembre à partir de 15 h 30

Pendant la rencontre des familles et des enfants avec le père Noël, organisée par la mairie, notre communauté paroissiale organise un accueil dans **l'église St-Nicolas**.

Une belle façon d'accueillir et d'aller à la rencontre de la population de notre paroisse.

Quête impérée

à la sortie des messes dominicales des 30 novembre et 1^{er} décembre pour les Chantiers du Cardinal,

à la sortie des messes dominicales des 7 et 8 décembre pour les prêtres aînés.

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD